

# 茜の空

令和6年度第11号 発行日3月3日(月) 練馬区立石神井南中学校 校長木原賢三

過去を省(かえり)み 次代に伝えよう

校長 木原 賢三

今年度もいよいよ残りあとわずかです。今年度の締めくくりにふさわしい3月にできるようにしていきましょう。特に3年生においては、中学校生活3年間という時間の中での総まとめとなります。卒業式が間近に迫り、中学校生活の様々な出来事が思い出されていることでしょう。義務教育をしめくくるためにふさわしい充実した3月であったと感じてほしいと思います。新しい進路に向かって全ての石南中生が新たな一歩を踏み出し、大きく飛躍することができるように願っています。

さて、本校の学区に、いわさきちひろさんが55歳で亡くなるまで22年間暮らした自宅跡に作られたちひろ美術館・東京があります。ちひろさんは自身の戦争体験から、「二度と戦争を起こしてはならない」と強く決意し、平和な世界の実現を願いました。その想いは、戦争をテーマにした作品だけではなく、ちひろの全ての作品の根底にあります。ちひろが描いた子供や花は、今も命の輝き、平和の大切さを語り続けています。

一方、今年、日本はアジア・太平洋戦争が終わり、80年の節目を迎えます。80年前、日本では戦争により多くの尊い命が失われました。戦争についての記憶が薄れていく中、新聞の投書で『過去を省(かえり)み 次代に伝えよう』という記事がありました。投書の中では、「戦後79年経った今の日本には戦争はなく、強制的に兵隊に行かされることもありません。しかし、まだ地球のどこかでは79年前の日本と同じ状況になっている地域があります。その国や組織もそれなりの正義を抱えて戦っているとは思いますが、それが自国民も苦しめています。まだ、私には戦争をどうなくすかという道筋が分かりません。しかし、自分なりに一人でも多くの人を救える、幸せに暮らしていける世界をつくれるヒントを集めて、未来の子どもたちが自分のやりたいことをやれる世界を支える大人になることはできると思います。だから、過去の過ちを省みて、「戦争は悪いこと」という気持ちが絶やされないように次世代に伝えていくなど、できることをみんなでやっていくことが、より多くの幸せの実現につながると思います。」と伝えています。同じように失敗をしないようにするためには、歴史に学び、今の社会をよりよくしていくことが必要です。悲惨な戦争を二度と繰り返さず、平和な社会を創り上げていくために歴史を学んでいく意義があります。

本校では、豊かな心を育むことを学校の教育目標の第一に掲げ、平和学習を重要な柱の一つとして取り組んでいます。そして、平和学習の大きな目的は、全ての人の命と人権が尊重され、みんなが安心して暮らせる社会を創っていくことです。

「青春時代のあの若々しい希望を何もかも打ち砕いてしまう戦争体験があったことが、私の生き方を大きく方向づけているんだと思います。平和で、豊かで、美しく、可愛いものが本当に好きで、そういうものをこわしていこうとする力に限りない憤りを感じます。」ちひろさんの遺された言葉です。私たちは今こそ、歴史に学び、平和な社会を築いていく責務があります。石南中で学んだ生徒が二度と悲惨な歴史を繰り返さない大きな力になっていくことを願っています。

今年度も、本校の教育活動に多大なるご理解とご協力をいただきました保護者、地域のみなさまに心より御礼を申し上げ、年度末の挨拶といたします。また、来年度もよろしくお願いいたします。

## 表彰

- ◆練馬区いじめ防止ポスター 入選 |年|組 □□ □□
- ◆練馬区 児童・生徒表彰

2年Ⅰ組 □□ □□ 軟式野球(クラブチーム)で優秀な成績を収めました。

3年3組 □□ □□ 少林寺拳法で優秀な成績を収めました。

### 第2学年 スキー移動教室 2月17日(月)~19日(水)

第2学年のスキー移動教室が、2泊3日の日程で行われました。初日は吹雪の中でのスキー実習となってしまいましたが、2日目、3日目は天候にも恵まれ、生徒たちのスキーの技能も上達し、すべての班がリフトに乗ってゲレンデを滑り降りてくるようになりました。



大きく体調を崩す生徒もなく、宿舎でのリクリエーションも食事も、すべて が充実した楽しい思い出となりました。









#### ◇教員の人事異動に関する報道発表等について

東京都教育委員会では教員等の人事異動について、令和3年度までは4月 | 日に報道発表を行っておりました。しかし、令和4年度より、3月中に次年度の4月 | 日付の人事異動について発表することとなりました。令和7年4月 | 日付の人事異動の発表については、3月 | 9日(水)にプレス発表(新聞紙上)となる見通しです。

このことを受けて本校では、3月24日(月)に離任式を実施し、転出(退職)される先生方には 生徒に向けてご挨拶いただきます。離任式の実施が卒業式後となるため、この離任式への3年生 の参加方法等については、追って詳細をご連絡いたします。

なお、事務職員や会計年度任用職員等を含めた本校の全教職員の人事異動について紙面にてお 伝えできるのは、新年度4月発行の学校だよりとなります。

#### ◇学校が作成した生徒名簿等の適切な取り扱いについて

学校では、新学期に生徒、保護者の皆さまに新学級の編成をお伝えするために名簿を作成し、配付しております。また、学年だより等には、学級内での班編成など、学校生活の様子をお伝えするために名簿を掲載することもあります。いずれも、教育活動へのご理解をいただくのに必要な情報提供となりますので、ご理解いただきますようお願いいたします。また、ご家庭においては、第三者へ提供したり、SNS 等へ掲載したりすることのないようお願いいたします。